

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : Malin		PRENOM : Julius	
TITRE MEMOIRE*	Protestant Views on the Anthropocene : An Explorative Study			
NUMERO MEMOIRE	450			
DATE SOUTENANCE	16/08/2021	Salle: sur Zoom		Heure: 09h30
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Perspectives religieuses sur l'environnement			
VOLEE MUSE*	Impacts Climatiques			
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Licencié en géographie avec complément en français			
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Sébastien Guillet	Co-directeur de mémoire* Sarah Stewart-Kroeker	Nom(s) du ou des juré(s)* Markus Stoffel	
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil		Maître de stage	
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché				
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant	Fondation Wilsdorf			
COLLATION*	Nb de pages* 206	Nb de figures* 56	Nb de tableaux* 90	
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION				
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Anthropocène, Environnement, Géologie, Christianisme, Religion, Théologie, Sociologie, Sondage			
RESUME* (max 1500 car)	<p>Cette étude constitue une analyse exploratoire sur les attitudes chrétiennes envers l'Anthropocène basée sur un petit échantillon de pratiquants anglais. Les objectifs principaux étaient de i) Déterminer ce que pensaient les participants des fondements de l'Anthropocène ii) Évaluer comment ces croyances étaient influencées par les doctrines du temps, du salut, de la domination et de l'intendance iii) Contrôler les variables religieuses et socio-démographiques.</p> <p>Un questionnaire en ligne comprenant des questions ouvertes et fermées a été envoyé aux membres de 36 églises dans le nord du Wiltshire. Les résultats ont été analysés en mobilisant des techniques qualitatives et quantitatives. Une analyse croisée a été appliquée aux questions ouvertes et les données qui en découlent ont été intégrées à celle des questions fermées. Ces données ont ensuite été analysées avec des tests bivariés, des modélisations logistiques, des analyses de composantes principales et des indices de fiabilité.</p> <p>Les résultats ont montré que i) La majorité des répondants n'avait jamais entendu parler de l'Anthropocène ii) En général, les participants n'avaient pas une vision précise des temps géologiques iii) Les idées gnostiques du salut ont été presque universellement rejetées au profit de celles qui étaient plus éco-centriques iv) Les valeurs de l'intendance ont été largement acceptées, mais n'excluaient pas les valeurs de la domination v) Les croyances sur l'intendance et le salut pouvaient prédire les attitudes envers l'Anthropocène vi) au contraire des variables sociodémographiques, qui ne pouvaient pas les prédire vii) Il était possible d'expliquer certaines</p>			

	différences grâce à l'affiliation confessionnelle et la fréquentation de l'église. Dans l'ensemble, la recherche a démontré que les perspectives sur l'Anthropocène interagissent avec les croyances théologiques et qu'il existe un grand potentiel pour des recherches supplémentaires, notamment dans le cadre du paradigme des méthodes mixtes.
SUMMARY* (en anglais)	<p>This study forms an exploratory analysis of Christian Attitudes to the Anthropocene based on a small sample of English churchgoers. Its main aims were to i) Ascertain what participants thought about the fundamentals of the Anthropocene ii) Assess how these beliefs were shaped by doctrines of time, salvation, dominion and stewardship iii) Control for religious and socio-demographic variables.</p> <p>An online questionnaire that included open and closed questions was sent to members of 36 churches in North Wiltshire. The results were analysed using both qualitative and quantitative techniques. A cross-case analysis was applied open questions and the data derived from this integrated with that of the closed questions. These data were then analysed using bivariate tests, logistical modelling, principal component analyses and indices of reliability.</p> <p>The results showed that i) Most respondents had never heard of the Anthropocene yet accepted human impact on the environment ii) Participants generally did not have an accurate view of geological time, yet tended to be environmentally concerned iii) Gnostic ideas of salvation were almost universally rejected at the expense of more eco-centric ones iv) Pro-stewardship values enjoyed widespread acceptance but did not preclude pro-dominion ones v) Beliefs on stewardship and salvation predicted attitudes to the Anthropocene vi) Socio-demographic variables generally did not vii) Some differences could be explained by denominational affiliation and church attendance frequency. Overall, the research illustrated that perspectives on the Anthropocene do interact with theological beliefs, and there is much potential for further research especially within the paradigm of mixed methods.</p>
REMARQUES	Lien zoom : https://unige.zoom.us/j/98797329700